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В УрГЭУ пришла ноономика
Елизавета МУРАШОВА

В Уральском государ-
ственном экономиче-
ском университете завер-
шился экономический 
форум «Урал – драйвер 
неоиндустриального и 
инновационного разви-
тия России». Пожалуй, 
главным спикером стал 
президент Вольного эко-
номического общества 
России, доктор эконо-
мических наук, автор 
учения «Ноономика», 
профессор Сергей Бо-
друнов .  Помимо уча-
стия в конференции, он 
прочитал для студентов, 
аспирантов и препода-
вателей университета от-
крытую лекцию и встре-
тился с журналистами. 

ДРАЙВЕР 
РАЗВИТИЯ
Проблемы индустри-

ализации на площадке 
университета обсужда-
ются на всевозможных 
конференциях регулярно. 
Вместе с тем форум «Урал 
– драйвер неоиндустри-
ального и инновационного 
развития России» прошёл 
впервые. Гостей попри-
ветствовал ректор УрГЭУ 
Яков Силин. Участники 
пленарного заседания фо-
рума обсуждали результа-
ты научных исследований, 
лучшие практики инноваци-
онного развития регионов, 
а также перспективы их 
неоиндустриальной транс-
формации. 

– Современный мир 
стоит на пороге драмати-
ческих изменений, в основе 
которых лежит появление 
новых технологий, и в со-
вокупности определяет 
начало перехода к шестому 
технологическому укладу. 
Специалисты говорят о 
приближении технологиче-
ской революции. Впереди 

ждёт переход к новому 
индустриальному обще-
ству. Наблюдаемые сдвиги 
в технологической основе 
обуславливают переход 
к постиндустриальному 
обществу, в котором инду-
стрия займёт не основное, 
а вспомогательное значе-
ние, – высказал свою по-
зицию Сергей Бодрунов. 
Он также отметил, что 
экономические приорите-
ты в общественной жизни 
людей сменят неэкономи-
ческие. Таким образом, 
экономика превратится в 
ноономику. Под термином 
понимают неэкономиче-
ский способ хозяйственной 
деятельности, нацеленный 
на удовлетворение новых 
потребностей человека.

В ходе пленарного за-
седания также выступил 
ректор Уральского го-
сударственного горного 
университета Алексей 
Душин, который отметил 
необходимость гумани-
зации экономики и про-
мышленности. О том, что 
сегодня предприятиям не-
обходимо подстраиваться 
под вызовы нового време-
ни и вырабатывать страте-
гии развития, в своём до-

кладе говорил президент 
Уральской Торгово-про-
мышленной палаты, ви-
це-президент Уральского 
отделения ВЭО России Ан-
дрей Беседин. Он также 
выделил восемь основных 
направлений экономиче-
ского развития Урала. Это 
повышение результативно-
сти и эффективности про-
изводства, экологизация и 
ужесточение требований к 
нему, изменение структу-
ры населения, увеличение 
доли людей «серебряного 
возраста», повышение пен-
сионного возраста, созда-
ние новой системы обра-
зования, трансформация 
жизненного уклада людей 
и технологические изме-
нения. А исполнительный 
директор Уральского опти-
ко-механического завода 
Константин Шкуревских 
рассказал о цифровой 
трансформации производ-
ства на своём предприятии. 

ПИЛОТНАЯ 
ПЛОЩАДКА
Тема перехода к новой 

экономической модели 
стала ключевой и на от-
крытой лекции Сергея 
Бодрунова.  Послушать 
президента Вольного эко-

номического общества, 
который является и почёт-
ным профессором УрГЭУ, 
собрались преподаватели, 
аспиранты и студенты вуза. 
Спикер рассказывал о том, 
как меняется структура 
цивилизации и приоритеты 
общественного развития, 
расширяется рынок услуг, 
возрастает роль науки, 
как меняются технологии 
в сфере материального 
производства. Он также 
подчеркнул, что сегодня 
базовым ресурсом в ин-
дустрии нового поколения 
становятся знания.

Как позже сообщил сам 
профессор, по предло-
жению Якова Силина он 
выбрал УрГЭУ в качестве 
пилотной площадки, где 
будет читать курс лекций 
по дисциплине «Нооно-
мика». 

– Здесь мы будем обка-
тывать технологию препо-
давания предмета, прово-
дить исследования. Позже 
эта программа появится и 
в других вузах. Несмотря 
на то, что предварительная 
работа сделана в Петер-
бурге и Москве, негоже, 
если развитие «Ноономи-
ки» пройдёт мимо УрГЭУ 
– именно здесь мы начи-

нали, даже пару раз читали 
лекции, – сообщил Сергей 
Бодрунов. 

Немаловажная деталь 
– то, что здесь, в Екатерин-
бурге, работает Уральское 
отделение Вольного эконо-

мического общества, кото-
рое, по словам президента 
ВЭО, сегодня считается 
одним из лучших в России: 

– В Свердловской об-
ласти большое количество 
учёных, специалистов, эко-

номистов разного профи-
ля. Здесь есть энтузиасты, 
такие как Яков Петрович 
Силин, который собрал 
такую команду. В Ураль-
ском отделении хорошо 
соблюдаются преемствен-

ность и традиции – ведётся 
большая работа по науч-
ному и образовательному 
просвещению, науке, из-
дательской деятельности, 
обсуждаются самые акту-
альные задачи. 

Президент Уральского 
отделения Яков Силин 
рассказал, что в нашем 
регионе создана система 
проведения мероприя-
тий, активно идёт издание 
учебников с привлечением 
предприятий реального 
сектора экономики. 

– Мы достойно смо-
тримся на экономическом 
диктанте. В нём участвуют 
не только студенты УрГЭУ, 
но и представители других 
вузов, люди, которые про-
сто приходят проверить 
свои знания. Мы издаём 
актуальные учебники, мо-
нографии и специальную 
литературу, чтобы не ссы-
латься на труды далёких 
авторов. На отдельных 
направлениях подготовки 
в УрГЭУ – до 20–30 про-
центов преподавателей-
практиков, – отметил он. 
– Сегодня Урал – это один 
из ведущих макрорегионов 
России. Поэтому слабых 
здесь быть не должно. 

ЛЮДИ НОМЕРА

Аркадий Чернецкий

Маргарита Лянге

Ирина Чувакова

Зампредседателя оргкоми-
тета Международного фо-
рума высотного и уникаль-
ного строительства считает, 
что в ближайшие пять лет 
этот конгресс должен пре-
вратиться в строительный 
ИННОПРОМ.

  II

Президент Гильдии меж-
этнической журналисти-
ки объяснила, почему меж-
национальные отношения 
в России в последние годы 
оставляют желать лучшего.

  III

Уроженка Качканара произ-
вела фурор в шоу «Голос» на 
Первом канале. В течение 
пяти секунд к ней поверну-
лись все четверо наставни-
ков.

  IV
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Россия

Москва 
(I, II, IV)
Санкт-
Петербург 
(I)
Тюмень 
(IV)
Ярославль 
(IV)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Аргентина 
(III)
Италия 
(II, IV)
Китай 
(IV)
Швейцария 
(III)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

  III

В России считается, что издатели детских журналов немножко 
сумасшедшие, ведь детская пресса не приносит прибыли.... 

Елена ШИТИКОВА, исполнительный директор Союза предприятий печатной 
индустрии, – о том, почему падают тиражи детских СМИ

 ЦИТАТА ДНЯ

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

  II

ОФОРМИ ПОДПИСКУ НА 2020 ГОД БЫСТРО, ВЫГОДНО, УДОБНО!
Серебряная карта – НОВЫЙ ФОРМАТ ПОДПИСКИ НА «ОГ» для юридических лиц с любого месяца!

Ваши ПРЕИМУЩЕСТВА:
- Подписка на полную версию «Областной газеты» 

со всеми официальными документами области 
- Привилегии от партнёров издания (скидки/бонусы)
- Бесплатное размещение неограниченного числа 

пресс-релизов на сайте газеты
Карты в продаже в редакции газеты: 
ул. Малышева, 101, 3-й этаж 
и в почтовых отделениях области.
Подробности по телефону: 8-800-30-20-455

Екатеринбург (I,II,III,IV)       

Алапаевск (I)
Нижний Тагил (II)

Каменск-Уральский (I)

Краснотурьинск (I,II)

Североуральск (II)

Ирбит (II)

Асбест (II)
Верхняя Пышма (IV)

Качканар (I,IV)

Верхняя Салда (III)

с.Таборы (I)

с.Косулино (II)

T.me/oblgazeta_ekbTWITTER.com/oblgazetaru FACEBOOK.com/oblgazeta OK.ru/oblgazetaINSTAGRAM.com/oblgazeta VK.com/oblgazeta96 TT.me/oblgazeta

Сергей Бодрунов прочитал открытую лекцию по «Ноономике»
Послушать лекцию пришли студенты, аспиранты и преподаватели вуза. 
Несмотря на сложную тему, собрался полный залГостей конференции поприветствовал Яков Силин
Послушать лекцию пришли студенты, аспиранты и преподаватели вуза. 
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КСТАТИ
В ходе общения с журналистами Сергей 
Бодрунов ответил на десяток вопросов. 
«Облгазета» выбрала самые интерес-
ные тезисы. 
 О перспективах развития Екате-

ринбурга
– Я вижу развитие Екатеринбурга пре-

жде всего как технологического центра, 
центра развития новых технологий. Здесь 
есть насыщенная индустриальная инфра-
структура и готовность для производства 
инноваций. Здесь есть возможность под-
готовки людей, которые смогут выполнять 
эти задачи в комплексе. Не готов назвать 
Екатеринбург наукоградом, думаю, что ваш 
потенциал намного шире. 
 Об изменении ценностей
– Раньше экономическим ресурсом 

были медь и олово, сегодня – знания, 
переходящие в технологию для создания 
определённого продукта. В будущем эта 
тенденция будет проявляться сильнее. По-
этому мы понимаем, что нужно заниматься 
технологическим развитием. Комплекс 
мероприятий, который определяет это 

направление, сформирован в таком до-
кументе, как «Национальная технологи-
ческая инициатива». Сейчас нужно решить 
другой вопрос – как это будет сопрягаться 
с нацпроектами, которые предполагают 
развитие науки и цифровизации. 
 О системе образования 
– Студентов необходимо не только зна-

комить с передовыми разработками, но и 
учить работать с информацией, понимать 
её, искать ответы на возникающие у них 
вопросы, не боясь отойти от шаблонов. Это 
во-первых. Во-вторых, сегодня мы много 
говорим о коммерциализации образования 
– оно превращается в услугу. Если мы будем 
идти только этим путём – ничего хорошего 
не получится. Образование превратится 
в процесс продажи дипломов. В-третьих, 
нельзя забывать про воспитание. От него 
все открестились, начиная со школы, закан-
чивая вузом. Студент любой специальности 
должен быть не только узким специалистом, 
но и культурным человеком. Это необходи-
мо для того, чтобы разумно использовать 
технологические нововведения. 

Вслед за губернаторомУральские мэры рассказали «Облгазете» о своих мечтах

Глава Таборинского МО Виктор Роененко: 
«Давняя мечта – построить в нашем округе водопровод»

Глава Алапаевска Сайгид Билалов: 
«Хотим восстановить парк Металлургов – это наша история»

Глава Краснотурьинска Александр Устинов: 
«Мечтаем, что примут программу развития северных городов»

Глава Каменска-Уральского Алексей Шмыков: 
«Нам очень нужен второй мост через реку Исеть»

Новая статья 
губернатора 
Свердловской 
области Евгения 
Куйвашева 
под названием 
«Не бояться 
мечтать», 
опубликованная 
в номере 
«Областной газеты» 
за 18 октября, 
получила отклик 
в муниципалитетах 
региона. Мэры 
уральских городов, 
как выяснилось, 
тоже мечтают. 
У некоторых мечты 
имеют конкретные 
очертания — 
построить бассейн, 
школу, мост. Другие 
замахиваются сразу 
на глобальное: 
«устранить 
все болевые точки 
в округе»


